
第入十九次會議

一九四七年十一月六日足期四午前十一時在紐杓成功湖犀行

主席： Sir Fazl ALI 法官（印庶 ）

`
, 
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六六． 大會暫行議事規則

（甲） 採用西迎牙文爲大會應用話文

之一間題（文件 A/Bur/88, A/ 
C.5/146/ Add.2及A/C.5/194)

Mr. ROMULO （菲律賓）說菲律須相信採用

西瓩矛文為應用語女溶．義狙大，而且邛屈必要，故
此提出T~的決頡卓案。

他錐然売得此堪所引起的經賚增加未免估計太

高，仍願梵助諮詢委員會的建謫，卽盂有較多時間
來研究這個間週。

Mr. ALVARADO（洪都拉斯）說目前的趨向
是力求節減糧記但是大家不要忘記操西班牙語的

代表在委員會中居半數以上。他們所代表的國家希

望痙當知道瞄合國的工作情形。然而鑒淤菲律賓代

夫所言，他願梵同將這個問昭積加硏究的建議。

委員合通過諮詢委員會的建諾（文件 A/C.5/

194) 0 

（乙） 行政及預箕問題（第柒章）（文

件 A/C.5/W.30/Rev.1 及 A/
AC.12/1) 

錐然等備委員會曾建蔽授權會賚委員會酌量顧及其

他有關因素，可是除了上述一點之外，並未為會賚
委員會明訂共他任務規定。葷要距僅僅次於支什能

力的一個因索就是各會員國主權平等原則。

由任何一會員國負擔鉅額費用，以致它可能在

聯合國內浬用巨大的勢力，殊非所宜。就另一方面

來說，聯合國不應過分倚賴任何一會員國的財攻支

持。

Mr. STEVENSON （ 美利塈合衆國）認僑比時

宜考慮會戥委員會的任務規定。他深信就平時而言，

任何一會員關對聯合國行政暨用的負儋，不應多遏

總數三分之一。美國代表冏去年及今年同恋接受百

分之三九·八九這個撻欬比額時，並未放棄關於訂

定會狂最高負擔額的立場。同時，它已顧及共他國

家戩後所面臨的徑濟困難。但是，不正常的經濟悄

況不會永遠存在；大會應該承腮有訂定會戥最高及

最低負擔額的霈耍。

枳據謫事規則第四十三條，各會員國分擔聯合

國狂用的數額，大致視各該國家的支付能力而定。
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大會已承認了財政支持求共普逼的概念，故已

為若干個査源多非不同的會員國規定一律負擔聯合

國經1t百分之O · O四，並將此百分數定爲最低負

擔額。但是大會尙未依照這個原則， 訂定最高的會

既負擔額。

美國劍議事規則第四十三條提出的修正案 1 規

定各會員國主權平等原則應加顧及，同時承認在正

常情況之下，應訂定會費負儋最高及最低限額。該

修正案的目的並非卽行訂定最高限額， 而是在求羅

保會戥委員會將計及一切有盼因素。

暫行識事規則第十六條不適用於美國修正案。

該修正案祇是講到會咒委員會的任務規定，並不陟

及經費分揖比額問題。它沒有訂定會1超負擔的最高

限額，紙不像美國代表園前比所建議的．定爲三分之

一，也不像比利時代表團所提嚴的定爲四分之一。

Mr. ROSHCHIN （盛維埃秕會主義共和國琚
盟）認僞蜀第四十三條提出的修正案沒有多大意義。

各會員國主權平等原則已經得到很普這的羅

認： 該原則皝見於愆章明文，復隱含於聯合國一妍
規則及職責中，因此實無特別將它列入第四十三倓

的必要。

會我最高及最低數額早已確定。會巽委員會於
縝密考盧後， 已將最高及最低數額分別定為百分之
三九·八九及百分之O · O四。

l 參阅文件A/C.6/W,30/Rcv. 1。



他同意獺合國不應過分倚賴任何一令員國之
設，但是他認爲美國修正案對於這一方面並無裨助。
籙委員會，第五委員會及大會蹄時都可以軍新考
琅現有的最高及最低負擔額。

現在無論是怎樣小的國家，也耍締納最低限額
的會費。

Mr. HEYWARD （獎大利亞）反對美國修正
衆。他認爲應該保持節備委員會所盯並已瘟入議事
規則中的支付綰力原則。該原則使合戥委員會工作
時有一宜際依據。知杲不依照該原則決定各國會異
嶧，將會發生極不合理的事情。

主權平等原則曾經數艇被人引用來作修改規定
的理由。但是他相信美國對會戥委且會赧告當所作
保留，係為求節省行政究用而提出的。

幕邦國家所用辦法可以牽來作個比喻。組成聯
瓣的各州通常按照個別支付能力負擔即邦政府的經
費，但是負擔數額的大小對於各州的主楠平等絕纍
震。同棪的，所褥税係按照個人的納税綰力緻收，
以求維持個人問的平等，如呆對所有的人徽收同一
酗額的所得瓦卽不能實現比項目的。

會異委員會是個專門委員會，當然能估定各國
的支付能力，但是它不能顧及各種政治因索。

他希望共他會員國的支付綰力不久卽能坩加，
俾逛個問題得以解決。

Mr. HAMBRO （那成）說他沒有準備在該大

會策表決美國的修正案。他薙信蔬邵規則第十六條
對該修正案適用；美國提案要將分擔拉用原則修改，

因缸該提案本應於屆會開會前九十日分發。提出了
的那句新案文，將使全段的意義不如前時那樣洞楚。

他承認在正常悄況之下，任何一個會員國對聯

合國預算的負擔都不廄超過某一百分數，因爲超過
比藪將會引起誤解，但是各會員國幾時才會一致認

爲情形已恢復1E'i鋁這一個日子恐怕遠是很遠。確

定會賚最高及最低數額一事，限於各國政府均經正
式通知後，在未來的一大合議中茄以討論。

Mr. LEBEAU （比利時）說代表們懷疑美國

提案的提出是否合乎手續， 他認為迢種懷疑是不應

該的。該提案的目的是修改哉半規則的一個條款． ，

不是改盯會典比額表；會賚比頲表並非戢事規則所
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規定。 美闞修正案不過是要劍·會費委員會所遵循的
原則加上一項fA正規定。

比利時代表團贊同美國提案的內容。它一向認

爲暱有明文親定一個會員國對聯合國穂預算的負擔
不暱超遏一個指定的百分數。關於比眈，比利時代
表圏曾建議以百分之二十五為限度。

盛聯代表認爲會茯負擔早巳有一限度，故提及
此點箕屬多餘。 當然，會費比額表上的最大數字就
是最高負擔頲，但是如果最格箕施支什能力原則的

甌所得結呆可能出人意料。有一會只國所負翊的

經戥，將會達到緣數的三分之二左右。會戥的陝額，
不一定要樣據最大及最小的支付能力齎訂出來。

美國提案倘獲通遏，仍不楷瘀一九四八年箕施；

會戥委員會尙令訂在適當的時侯加以研究。

如果會受委員令將來提出另一提案，以求改訂

會莉比額表，那末蔽湄成則第十六條的找定就適用

瘀該提案。他聰爲他所支持的美國提案並非以改訂

比額表爲目的。

Sir William MATTHEWS （英聯王國）不贊

成討說中的修正案。英聯王國代表固雖曾默認於批

界愔勢恢復正常時不妨質行爲會賽負擔訂定最高限

額的原則，但從未表示絕對贊同。

會売應极據支付棺力這個公認的最低標準來訂

定。任何足以損害這項棍準的最高限額，都是不能

接受的。

有些綴戥較少的會員國，所級數细似乎太少。

鴷於這些會員國， 亻以應徵收與共爲大會負責令員一

事相稱的會戥，雖則共1U會員國由此而得到的財政

負擔上的減輕，箕際上微乎共欲。 會質委員會襯於

下年細心研究這個問題。雖然如此， 下年的情形可

能依然不正常，以致會戥委員會不徭逹成結論。

他提議至少延至大會下屆會培始行審議這個修

正案。

Mr. STEVENSON （美利區合衆國）說美國

代表團碰到一些對於它的觀點最嘏煎要的考限。他

雖然不堅持將美國提案去決，却耍特別指出不論是

在正常時期遠是在不正常時期，這個間題依然是一

樣的。



那威代表似乎認爲他預期正常時期的恢復，宜

在迢分樂戳。須知目前的不正常狀煦如果繼續下

去，便會變爲正常，於是討論中的這個問頲則仍將
存在。

主檳平等原則包含若權利和義務，會究委員會

不應不予審培。該委員會並應同時顧及最高及最低

阪瓿的原則，因爲規定這些限額是主檔平等原則的

箕施。

他不反對延期審培這個問題，但大家切勿以爲

這個I問題所包含的考康，會隨時間的經過而變夏。

Mr. MARTINEZ-CABANAS （墨西哥）促請
委且令注惹下述兩點：會咒最高及最低限額的訂定
以及這個問題的研究方式。

出淤控濟·情況之不同，令麂比暎表頵出各會員

國的廚政負擔相去懸殊。根據支什能力，有一會員

國應負擔聨合園一半以上的徑莊。故此有人提培訂

定最高及最低只招頤，以便計箕經戥分攤數額。

第五委員合是有權審培這個問題的宜體的襪

閼。會茯委員合的委貝人逹係以個人査歴爲標準；

很據美厰提案所栽規定，他們將耍處理一政治問題，

卽斯定各會員國間的平等與主權在什麼條件下可加

以調節以及調節所能逹到的程庶。

將主播、平等這些無法OO:fii:的撤念化成經濟價

值，實在極爲困難。

去年爲研究會花委員會所提出的結論而設立的

＇」、鉺委只會，除了研究支什能力一點外，並曾考慮

共他的因索。大會极據該1J、科委員會的報告害 1,

巳訂定了會賽最高及最低負擔額。大會與會戥委員

合不同，有擢決定這種問題。因爲專門問暗委員會

不能採取影區各會員國支出的決定，美國修正案是

不能接受的。

提送一九四八年鹿經費分攤比額表的赧告香業

控第五委員會核淮。會茯委員合業已斯定經濟結槁

上並未發生可以使人有理由瓦改經戥分揖比額的變

勁。

議事規則第四十三條規定了支付能力原則，下

年鹿的情況適用該侏規定。一九四九年糜的比額表，

I 文件A/C.5/Sub.1/W. 5。
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可能與去年的比額表大同小異，而考厭共他因素問
題則依然存在。

爲求能於一九四九年向大會提出一建設性的執

告書起見，他建議訓令會戥委員會考慮於目前愔形

下將最高負擔額定爲百分之三九 ·八九， 並將最低

負擔頲定爲百分之O·O四。任何一會員國的國民
毎人分擔會戥數，不應超過級納會費最多國家的國

民。

百分之三九·八九這個數目，並非武斯選定的。

頠然各合員國鑿於目前的不正常情況而業已接受了

這個數目，現在沒有理由要把它重如討論。同樣的。

祇要預笈開列的至是行政費用，委員會批沒有頂大

理由要將會戥最低負擔額啟訂。

他的建議的第二部份旨在避免使任何一會員國

國民每人分擔會戥數，超過了綴納會費最多的那一

國的國民。

Mr. HAMBRO （那威）贊成延期審議美國修

正案，並且促請會費委員會主席不耍竪持將他的建

議付表決。

Mr. STEVENSON （美利堅合衆國）説他順從
委員合的意願，不堅持皋行表決。但是廷斯審議不

足以解決這個問題，因為美國修正案所提及的各項

因索，仍將繼繽存在。美國提案的用意是要會戥痿

員會研究這些因素。但是並非要把它們視作主要因

崇。合戥委員會應將這些因素與支付能力原則一同

硏究。關於支付能力原則，諳事規則巳有朋確的親

定o

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）說如果美國修正

案延期討論，則他請求將來討論該修正案時一倂審

諮會費委員會主席的建隋。

Mr. HAGGLOF （瑞典）指出委員會各委員針
於支付能力原則均表同意，而且已承認它不是決定

會費數額的唯一準則。

美國代表提出了兩個明確的標準：

（甲） 訂定最高限額。大家在原則上都不反
卹l這點。事實上，最高限額早已存在。茹果只是籃
用支付能力原則的瞬目前綴納會賽最多的會員篋
還要大大增加它的負擔頲。

（乙） 訂定最低限額。大家對於這點在原則
上也無異議。負擔會費的最低數額並不完全符合意



章各原則，因此可以假定訂定最低限額原則業經大

家接受。

經人提出異議的只是程序問題，故此Mr.H祿

glof提議設立一專設委員會來研究訂定最高及最低

會費限額問題。另一辦法就是請會費委員會除了考

厭根據當前悄況擬訂會費比額表之外，不妨就訂定

最高及最低會費限額的可能性及後果，作一理論上

的研究。

瑞典代表園準備投票贊成美國提案。

Mr. MARTINEZ-CABANAS （墨西哥）說他

想使第五委員會及大會無須在下屆會議中做些不必

要的工作，所以才提出他的提案。

他指出支付能力是個可能改變的因素，因此足

以彩臨會挫比額表；各會員國主権平等原則則是一

個永遠不摸的因素。鑒於將該原則訂入會麂委員會

任務規定咒際上將會産生確立最高及最低會戥限額

的結果，他認爲不宜使該委員會負起一項應由所有

會員國共同擔負的責任。

他的建議只是想到下年度的經巽分撲比額表。

他認爲應該极據支付能力原則以及大會將最高和最

低會聲負擔額分別定爲百分之三九·八九及百分之

O•O四的決定，去訂定下年度的比頷表。

委員會以三十票對六票，棄樅者二，決定延期

審謫美國代表及會戥委員會主席的提案。

Mr. STEVENSON (美利竪合衆國）詢問

會費委員會是否可以採納瑞典代表的意見。 Mr.

MARTINEZ-CABANAS （墨西哥）答稱會費委員

會甚願遵照大會所頒指示行事。
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他說明他所提出的不是決議草案而是一些建

議。他壺得將這些建議載入紀錄，可以使會戥委員

會在工作上有所邃循。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）說波蘭代表團認

為訂定最高及最低會戥負擔額問題與各會員國主權

平等原則亳不相干，因爲後者是用完全不同的標準

來衡是的。

Mr. STEVENSON （美利曼合衆國）憶及主

席前曾提議將第五委員會對預算霫中有關經濟暨祉

會理事會工作的款目所作決定函告第二及第三委員

會。他想知遁此事後來的情形，因爲美國代表國欲

對這件事發表意見。

主席答說他認爲不妨致瓦第二委員會及第三委

員會，使它們對於第五委員會所採取的行動不致有

任何誤會。第五委員會已將會議大數酌是減少，但

是共他委員會的會議大數須由它們自行決定。

Mr. STEVENSON （美利堅合衆國）認爲報告

員的報告書如果能於委員會就預算世舉行初詔時說
明對預箕書中關於經濟滕肚會理事會及共所屬各委

員會及小綠委員會的各款目所撥款數，事宜上是一

筆總額，經演暨秕會理事會可以斟酌需要隨意運用，
那末通知信就無須發出。他確信委員會各委員一致

同意這個結論，因爲如果不是這樣的話，委員會的
行動可能被人視作予經旖暨秕會理事會以行政上的

束縛，而事實上委員會並無此意。

主席說胝然各委員認僞無須去信，此議作罷。

（午後一時散會）




